
 

 

 

浙江金固股份有限公司投资者关系活动 
记录表 

                                              编号：20220114 

投资者关系活动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

其他（请文字说明其他活动内容）电话会议 

活动参与人员 
开源证券；信达澳银 

朱静怡；冯明远、卫泽羽、邹运、罗晨熙 

时间 2022年 1 月 14日（13:30-15:00） 

地点 浙江金固股份有限公司 

形式 一对一交流 

交流内容及具体问答

记录 

一、金固股份基本情况 

公司是一家聚焦汽车车轮生产的高新技术企业，多年

来致力于车轮的轻量化研发和制造，深耕多年自主研发的

“阿凡达”轻量化车轮技术能有效降低碳排放，对应国家

能源转型，契合国家关于“碳达峰、碳中和”的发展规划。

公司还是商务部和国家发改委认定的首批“国家汽车零部

件出口基地企业”，被中国汽车工业协会评选为“中国汽

车零部件车轮行业龙头企业”。 

目前车轮市场上主要是钢轮和铝轮，钢轮的优点是承

载性好、成本低，缺点是重量较重；铝轮的优点是重量轻，

缺点是承载性较差、成本高。公司阿凡达低碳车轮兼具钢

轮和铝轮的优点，同时也弥补了他们的缺点。 

1、阿凡达低碳车轮情况 

公司的阿凡达低碳技术属于行业领先技术，对应的阿

凡达低碳车轮是一款革命性的轻量化产品，该产品特点是

外观新颖、轻量化、精度高、强度高。采用阿凡达低碳技

术生产的产品，重量能够与铝轮毂等同甚至比铝轮毂更

轻，而成本与铝轮毂相比有很大优势。实验测试显示，阿



 

 

凡达低碳车轮主要优势为重量轻（比如商用车 22.5×

9.00 型号，市场上同类型产品平均重量为 40kg，而阿凡

达车轮为 28kg）、强度高、精度高；同时还有更好的平衡

性、更强的抗变形能力以及更耐用的特点。 

公司认为阿凡达低碳车轮能抢占原来部分铝轮市场

和钢轮占据的市场，打开介于铝轮和钢轮之间的新的“蓝

海”市场，将较大的提升公司车轮在车轮市场上的份额。

目前公司阿凡达低碳车轮已开始给国内多家主机厂批量

供货，同时也主要向北美出口。2022 年初，公司收到国

内某大型乘用车汽车厂商的项目定点通知函，公司将作为

该客户的零部件开发和生产供应商，开发和生产项目车轮

总成（“阿凡达轿车车轮”）产品的开发业务，公司将按照

该客户的要求完成开发及量产工作，产品路试、装配性验

证完成后,预计将在 2022年 10月量产。 

公司阿凡达低碳车轮的碳排放比普通钢制车轮和铝

合金车轮都低，2020 年年底，公司阿凡达低碳车轮量产

线正式开始投产，受各主机厂和终端客户的欢迎。随着公

司阿凡达低碳车轮的批量投产，公司将聚焦车轮主业的发

展，使阿凡达低碳车轮迅速扩产，在全国，乃至全球布局

阿凡达低碳车轮生产线，满足市场需求。 

公司与广西南宁及合肥签订阿凡达低碳车轮项目投

资协议，依托自有知识产权和专利技术，投资建设并运营

金固“阿凡达”低碳车轮项目生产基地，主要生产“阿凡

达”低碳车轮。这两次对外投资符合公司阿凡达低碳生产

线的布局规划。 

2、新能源客户情况 

2021 年上半年，公司产品已成功进入新能源电动汽

车领域，公司是五菱宏光 MINI EV的标配车轮供应商，同

时取得了广汽丰田新能源车雷凌配套项目。公司预计 2021



 

 

年第四季度新能源车车轮销售额将占公司国内销售额 12%

左右。2022 年 1 月，公司成功入选了广汽丰田凯美瑞全

系车型（含油电混合车型和传统油车）的车轮供应商。 

公司还将以阿凡达技术作为敲门砖，持续开拓新能源

车乘用车市场，抢占原有铝轮的市场。 

 

二、问答环节 

Q：阿凡达低碳车轮产能如何规划？ 

A：明年会具备 200 万只阿凡达车轮的产能，明年新

建 400-500万只产能，争取到 2023年底建成 1000万只产

能。 

 

Q：金固股份是否会继续投入阿凡达低碳车轮的研发、

迭代等？ 

A：公司会不断的投入研发迭代，公司现在实验室研

发的产品运用了更多的新技术、新材料、新工艺，有进一

步轻量化的可能，有更广泛的应用空间。 

 

 

关于本次活动是否涉

及应披露重大信息的

说明 

关于本次活动不涉及应披露重大信息。 

活动过程中所使用的

演示文稿、提供的文

档等附件（如有，可

作为附件） 

无 

 

 


